

▷PLENO

La modificación de ordenanzas fiscales afectará a siete tasas y un impuesto

LT / DAIMIEL

Los daimieleños apreciarán varias modificaciones para 2010 en las ordenanzas fiscales. El acuerdo se plasmó en el pleno ordinario de noviembre con el voto favorable de los nueve ediles del Grupo Socialista y la oposición de los siete concejales del PP, partidarios de una rebaja fiscal más generalizada, y del representante de Izquierda Unida, que solicitó mayor progresividad y carácter medio ambiental en los tributos.

El primer incremento afectará al impuesto sobre vehículos de tracción mecánica, aunque únicamente a los de potencia y cilindrada superior. Como señaló el concejal de Hacienda, Isidro Fernández de Marcos, «se aplicará fundamentalmente a coches 4x4, el resto seguirán abonando la misma cuantía».

Respecto a las tasas, hay un total de siete modificaciones. Se tasarán dos nuevos expedientes en la licencia de apertura de establecimientos. Asimismo, aumenta de 124 a 600 euros el canon por cesión temporal en el cementerio municipal. «Un incremento excesivo del 300%» en opinión del Grupo Popular, según explicaron fuentes municipales.

Al servicio de recogida de basuras se aplica la subida del 1,85%, la misma que ha trasladado a los ayuntamientos la empresa RSU. Se redondea al alza la retirada de vehículos en vía pública; se regulará la ocupación de vía pública por parte de los puestos que se ubican el Día de los Santos junto al cementerio; respecto a la distribución de agua se establece una tabla impositiva que implicará mayor pago a mayor consumo; y se establecen nuevos precios en el punto relativo a la utilización de casas de baño, duchas y piscinas. Por último, se especifica el coste del precio público por el uso de locales comerciales.

**OPOSICIÓN.** Para el representante de IU era «el momento de hacer más modificaciones». Sánchez Bermejo las considera «insuficientes». Además, IU entiende que no favorecerá a las familias más damnificadas por la crisis y que el paquete de ordenanzas no grava aspectos relacionados con el medio ambiente.

Por su parte, Leopoldo Sierra (PP) pidió un mayor sacrificio al equipo de Gobierno, de quien demandó una rebaja de la presión fiscal en «esta situación de crisis». Para el PP, una de las claves es ser más eficiente con el gasto público.

▷CONSERVACIÓN DEL PARQUE NACIONAL

# Medio Ambiente propone trasvasar 20 hm<sup>3</sup> a Las Tablas desde el Tajo

La decisión fue adoptada ayer en la Comisión de Explotación del Trasvase Tajo-Segura para paliar «la prolongada situación de sequía» y debe ser ratificada por el Consejo de Ministros

• La ministra de Medio Ambiente, Elena Espinosa, informó ayer en el Senado de las medidas adoptadas en los últimos años en este parque nacional a preguntas del PP.

EFE / LT / MADRID / CIUDAD REAL

La Comisión de Explotación del Trasvase Tajo-Segura propuso ayer el trasvase de 20 hectómetros cúbicos de agua a Las Tablas de Daimiel para tratar de paliar «la prolongada situación de sequía» por la que atraviesa el parque nacional, agravada por los incendios de turbas que se producen en la zona. Esta decisión, que deberá ser aprobada por el Consejo de Ministros, se ha tomado considerando que la disponibilidad de agua en la cabecera del Tajo lo permite, ya que actualmente los embalses de Entrepeñas y Buendía disponen de 374 hectómetros cúbicos y la Ley de Explotación permite trasvasar a partir de 240 hectómetros cúbicos, según informaron fuentes del Ministerio.

El desembalse para Las Tablas de Daimiel deberá estar condicionado a conseguir que el aporte hídrico al parque «sea lo más efectivo posible», por lo que se realizará «en el momento que mejor pueda garantizarse la efectividad de llegada del agua». Por este motivo, la fecha barajada por la Comisión es el mes de enero. Además, el trasvase se llevará a cabo después de la humectación que producirán los bombeos de agua que están previstos.

Para poder conseguir la máxima efectividad del trasvase al parque nacional, se construirá una obra de emergencia que permita utilizar de forma provisional la parte de tubería de la llanura manchega y el cauce del río Gigüela en su tramo húmedo, que es habitual para la circulación de desembalses a Las Tablas.

Además de este trasvase, la Comisión acordó elevar al Consejo de Ministros para su ratificación definitiva su propuesta aprobada el pasado 7 de octubre sobre el trasvase de 21,9 hectómetros cúbicos de agua para abastecimiento a la Mancomunidad de los Canales del Taibilla y 25 hectómetros destinados a regadío. Esta decisión no cuenta con el apoyo de los regantes del Tajo-Segura. El presidente del Sindicato Central de Regantes del Acueducto Tajo-Segura, José Manuel Claver, dijo ayer que considera «inaudito» que se apruebe esa cantidad para Las Tablas, después de rechazar ese mismo volumen para los regadíos. Además, los gobiernos valencianos y murcianos advirtieron que no se puede hacer trasvases «para que se pierda agua



Elena Espinosa durante su comparecencia de ayer en el Senado. / EFE

por el camino como ocurrió la última vez».

**ESPINOSA.** Tras la propuesta por la mañana del trasvase, la ministra de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, Elena Espinosa, defendió ayer por la tarde las medidas urgentes adoptadas por el Gobierno central para «detener» la degradación del parque y denunció que el PP no aportó «ni una única solución» durante sus ocho años de Gobierno. «Compare y después diga lo que tenga que decir realmente», le respondió Espinosa en el pleno de la Cámara Alta al senador popular Sebastián García, quien responsabilizó al Gobierno de la «imagen penosa» que presentan

esta Reserva de la Biosfera.

«La degradación de las Tablas de Daimiel se produce desde hace más de cincuenta años», según la titular de Medio Ambiente, quien destacó la decisión de incrementar el ritmo de los trabajos de construcción de la tubería de la llanura manchega y de las obras complementarias necesarias para transportar «eficientemente un volumen de agua que permita inundar Las Tablas».

«El parque nacional se ha convertido en una laguna seca, una superficie degradada, quemada y en un ecosistema que no puede pasarse ni en barca ni andando», explicó García. El senador popular atribuyó esta situación a la «nefas-

ta política de agua» del Gobierno central, así como a su «falta de previsión» para adoptar medidas eficaces y a la descoordinación en las actuaciones llevadas a cabo. «Tome medidas, presente a este Cámara un plan de actuaciones y salve Daimiel; suya es la responsabilidad», reiteró el senador.

**LA JUNTA PIDE EFICACIA.** El Gobierno de Castilla-La Mancha apoyó ayer el trasvase, pero ha pedido la «máxima eficacia técnica» para que el agua llegue al parque. La Junta de Comunidades, que tiene un representante con voz pero sin voto en la Comisión, también mostró su desacuerdo con la propuesta de enviar 25 hectómetros cúbicos de agua del Tajo a los regadíos de Levante y no ha puesto objeciones a la de trasvasar 21,9 hectómetros para abastecimiento a los Canales del Taibilla.

En un comunicado, el Gobierno regional recalcó que la solución a la situación excepcional de Las Tablas pasó por el Plan Especial del Alto Guadiana (PEAG) y por la regeneración de los acuíferos.

Por otro lado, las asociaciones SEO-Birdlife, WWF y Ecologistas en Acción (EEA) rechazaron la propuesta de la Comisión de Explotación del Trasvase Tajo-Segura y criticaron a la Junta de Comunidades por estar «de brazos cruzados». Representantes de las tres asociaciones conservacionistas desplegaron ayer una pancarta ante la sede de la Consejería de Ordenación del Territorio bajo el lema *Agua del Guadiana para Las Tablas de Daimiel* y manifestaron su desasosiego ante una Junta que «lleva a cabo una política desarrollista del regadío como si el agua fuera infinita», según manifestaron.

Los tres grupos se negaron a asistir al Consejo del Agua, «en señal de protesta» por la actitud de la Junta, aunque sí mostraron su disposición para asistir al Consejo asesor de Medio Ambiente, que se celebró después del primero.

[ ]

**Máximo Díaz-Cano**  
Delegado del Gobierno  
El Gobierno central toma las decisiones pensando siempre en el interés general

[ ]

**Nemesio de Lara**  
Pte. Diputación  
El problema del agua no es un hecho aislado, es global y afecta a toda la zona del Acuífero 23

[ ]

**José Fuentes**  
Delegado de la Junta  
El trasvase se da en el momento adecuado por la meteorología y por el método que se va a usar